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❖東海北陸公民館大会 

１１月１１日（木）、１２日（金）の両日、福井

市にて東海北陸公民館大会福井大会が開催されま

した。今大会は、コロナウィルス感染症の影響で今

年に延期されたもので、テーマは「持続可能な社会

を支える公民館」～“人・つながり・地域”づくり

に貢献する拠点を目指して～ です。 

１日目は、フェニックス・プラザ 大ホールで全

体会が開かれ、表彰式、文部科学省施策説明、福井

市出身でフレンチレストランのオーナーシェフの秋元さくら氏によるトークセッションが行われ

ました。２日目は分科会が行われ、国見公民館は国際交流会館の特別会議室で開催された第３分科

会に参加しました。 

表彰式では、重森俊道前館長と杉田主事が、社会教育の推

進の功績により表彰されました。 

文部科学省施策説明では、社会教育の振興方策として令和

２年から社会教育士制度が創設されたことや、社会教育士が

コーディネート能力、ファシリテーション能力、プレゼンテ

ーション能力等を活かし、福祉や防災、観光、まちづくり等

の社会の多様な分野における学習活動の支援を通じて、行政

や企業、NPO,学校等の様々な場で、人づくりやつながりづく

り、地域づくりに中核的な役割を果たすことが期待されてい

ることなどの説明がありました。 

トークセッションの秋元さくら氏は、NHK の朝の番組「あさイチ」の料理コーナーで有名なシェフで

すが、東京の日比谷でフレンチレストラン「モルソー」を経営しています。シェフになる前はキャビンア

テンダントだったとか、「あさイチ」でのエピソードとか、自身の子育ての話をされていました。 

2 日目の分科会では、松井館長が「公民館から飛び出せ！

出前講座で学ぼう」と題して、シルバー喫茶で行っている出

前講座の発表を行いました。参加者からは、「毎週シルバー喫

茶をしているなんて、すばらしい」、「シルバー喫茶のお世話を

している人はたいへんですね」、「男性の参加者を増やすため

の方策はありますか」などの感想や質問がありました。 

今後とも高齢者の皆様の役に立つ出前講座を開催してま

いります。  
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❖福井市要望案件の回答 

福井市長への「避難所開設後の要望書（８月１６日提出）」に対する回答の説明のため、１1月４日（木）

に福井市危機対策課長が来館されました。要望案件に対する回答は次のとおりです。 

①要望…国見公民館と鮎川会館との併用を条件に国見公民館を緊急避難所に指定すること。 

回答…国見公民館、国見小学校の順で、避難所を開設する。しかし、鮎川会館は、土砂災害特別 警戒区

域に位置しており、指定避難所の基準を満たさないことから指定避難所とすることはできない。 

②要望…既存の有線放送に代わる緊急情報の各戸への伝達手段の整備をすること。 

回答…福井市は様々な情報媒体を活用し、情報発信に取り組んでいるため、市が事業主となった戸別受信機

の設置については検討を行わない方針。なお、放送設備の整備については、補助金制度が活用可能 

③要望…防災倉庫の修繕、定期的な整理整頓、備蓄品の補充・機能維持、倉庫裏の擁壁の延長 

回答…防災倉庫の維持管理については、要望通り行う。擁壁の延長については関係所属をまじえて協議する。 

④要望…避難所対応職員に、地域特性に応じた連携を重視することを要望する。 

回答…避難所開設の初動期には時間的余裕がなく協議連携できないことも考えられるが、防災訓練などを

通じ日頃から地域特性にあった対応ができるよう地区と協議していきたい。 

⑤要望…避難所開設後の各地区の要望調査を行うこと。 

回答…避難所開設後の意見交換は、個別に対応する。希望があれば依頼して頂きたい。 

❖くにみクラゲ公民館プレオープン 

くにみクラゲ公民館（クラゲの水族館）が、 

１２月中旬に地区民対象にプレオープンします。

この水族館は、越前海岸盛上げ隊の田中俊之さん

が、元国見公民館の建物を使って、長年の夢を実

現したものです。１２月３１日までは、入館料は

無料なので、地区の皆様も是非入館してみて下さい。 

今後のスケジュールは、次のとおりです。 

2022年 1月 1日～  一般プレオープン（入館料は一律 300円を予定） 

※プレオープン期間中は毎週火曜日は定休日 

2022年 4月 1日～  正式オープン（入館料：大人 500円、小学生以下 400円） 

❖海岸地域バスの大型化  

福井市が運行している海岸地域バス（八ツ俣から悠和園間で運行）で使用しているバスが１２月１日（水）

より、１０人乗りのハイエースから２９人乗りのマイクロバスに変更になりました。今までのハイエースが

地域バスだと判りづらいとの意見がありましたが、マイクロバスに変わり、判りやすくなりました。それで

も判りづらい場合は、「福井市」のステッカーを車体に張ることも検討しているとのことです。判りづらい

と思われた方は、公民館までお知らせ下さい。 

 

「国見地区新成人のつどい」開催予定 
令和４年１月９日(日)午後に国見公民館で「新成人のつどい」を行います 

 


